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Mon nom : HHaarroolldd  DDiioonn      MD, CCMF, FCMF

Mes affiliations : Médecin de famille à la Clinique médicale l’Actuel et président
du conseil d’administration et du Comité de développement professionnel continu
du Collège québécois des médecins de famille

Ma ville : Montréal

Mes champs d’expertise : ITS et VIH/sida

Mes champs d’intérêt : Développement professionnel continu

Ma citation préférée : « Quand on veut... on peut! » —Hélène Beauparlant
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J’ai décidé de devenir médecin lorsque j’étais
en secondaire II. J’excellais autant dans les

arts que dans les sciences et les 
mathématiques. Mais c’est vraiment à ce

moment-là que j’ai pris conscience de ma
passion grandissante pour mes cours 

d’hygiène. Le corps humain me fascinait
énormément, et je voulais comprendre 

comment il fonctionnait. Puis, à mesure que
j’avançais dans mes études secondaires, je

réalisais de plus en plus que ce métier était à
la fois un art et une science. Quelle meilleure

façon de venir en aide aux gens, tout en 
utilisant mes aptitudes!

À quel moment avez-vous eu la
certitude que vous voudriez

devenir médecin? Mon père a toujours été ma plus grande
inspiration. Il excellait à l’école, mais il a dû,
à son grand regret, abandonner ses études à
l’âge de 12 ans, lorsque son père est décédé
subitement. Il a fait une brillante carrière
dans le domaine minier et il a été très
impliqué au sein de sa communauté. Il est un
père très présent auprès de sa famille et il
aime profondément ses enfants et ses 
petits-enfants. Il nous a enseigné le sens des
responsabilités, ainsi que le goût 
d’apprendre, de lire et de pratiquer des
sports. Personne très sensible, il est toujours
disponible pour nous écouter et nous 
encourager dans nos rêves les plus fous. Je
me considère très chanceux d’avoir un tel
père et surtout d’avoir eu la possibilité de
réaliser un de ses rêves, celui de faire des
études postsecondaires… 

Qui est votre inspiration, votre
modèle à suivre?
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Voici notre toute nouvelle rubrique
Tête à Tête. Chaque mois, un portrait
intime de l’un de nos médecins vous
y sera présenté.



5Ma première passion a été l’écriture. J’étais fort
dans les langues, la grammaire et tout 
particulièrement la composition. Au cours de
mon adolescence, j’ai participé à des concours
littéraires et j’ai gagné des prix dès les premiers
concours. Depuis les 10 dernières années, j’écris
régulièrement des textes pour différentes revues
scientifiques, ainsi que pour le grand public.
J’aimerais toutefois avoir plus de temps pour
écrire de la fiction. C’est un projet pour la
retraite… ça c’est certain!

Si vous ne pratiquiez pas la
médecine, quelle autre profession
auriez-vous aimé exercer?3J’encouragerais les étudiants en

médecine à se diriger vers une carrière en
médecine familiale. C’est un métier 

vraiment passionnant, extrêmement varié.
Il est aussi possible de faire de 

l’enseignement, de la recherche et de
publier des articles. Mais l’aspect le plus
gratifiant est la relation médecin-patient,

qui se développe graduellement au fil des
rencontres. Pouvoir suivre et conseiller

une personne à travers les différentes
étapes de sa vie, de la naissance jusqu’à

la mort, est un immense privilège!

Quel meilleur conseil 
pourriez-vous donner aux

futurs médecins?

6J’ai eu l’occasion de visiter le pénitencier et la
cellule où Nelson Mandela a passé la majeure
partie de ses 27 années de détention, ainsi que la
cour extérieure de chaux blanche, où il devait
exécuter des travaux forcés tous les jours, sous
un soleil de plomb. Ensuite, j’ai eu l’immense
privilège de l’entendre, de vive voix, prononcer
un discours à l’occasion des cérémonies 
d’ouverture de deux différentes conférences
internationales sur le sida. Malgré ses 87 ans et
toutes les souffrances qu’il a dû endurer, il 
conserve toujours un physique imposant, une
voix très puissante et il n’utilise aucun texte!
Finalement, son travail de démystification du
sida, à travers le continent africain fortement
touché, a énormément contribué à l’acceptation
de cette maladie auprès des familles et de 
l’entourage des personnes atteintes, ainsi
qu’auprès des dirigeants qui niaient la présence
de cette maladie.Toutes ces raisons font que je
considère Nelson Mandela comme étant un 
personnage tout à fait exceptionnel! 

Si vous étiez un personnage célèbre,
lequel choisiriez-vous d’être?4Je lis actuellement « L’ombre du vent »

de Carlos Ruiz Zafön. Ce roman raconte
l’histoire de la disparition mystérieuse

d’un écrivain dans la Barcelone de
l’après-guerre civile. L’auteur nous

entraîne dans un labyrinthe d’aventures
et de secrets enterrés dans l’âme de la
ville, mêlant la littérature et la vie, où
les mystères s’emboîtent comme des

poupées russes.

Présentement, lisez-vous un
livre ou un ouvrage littéraire

quelconque?

à TêteTête

Clin

En vedette le mois prochain :En vedette le mois prochain :

Dr François MelançonDr François Melançon
Omnipraticien, auteur et chroniqueurOmnipraticien, auteur et chroniqueur
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